

DOI: 10.18572/1812-3775-2020-6-30-35

Правовые вопросы экономической поддержки природоохранной деятельности на примере наилучших доступных технологий

Куделькин Николай Сергеевич,
ведущий научный сотрудник сектора экологического, земельного и аграрного права
Института государства и права Российской академии наук (ИГП РАН),
кандидат юридических наук

ecolaw@igpran.ru

Окружающая среда в Российской Федерации подвергается высокому уровню негативного воздействия от осуществления хозяйственной и иной деятельности. Анализ правового регулирования охраны окружающей среды говорит о том, что минимизация и предотвращение негативного воздействия на нее являются сложными задачами. Для решения этого вопроса необходим новый подход к осуществлению различных видов деятельности, включающий такие меры, как внедрение в хозяйственный процесс наилучших доступных технологий. Предлагается ряд изменений законодательства, направленный на создание правовой основы для государственной поддержки предприятий, осуществляющих изготовление «экологических машин и оборудования».

Ключевые слова: экономическая поддержка, охрана окружающей среды, наилучшие доступные технологии, экологическое машиностроение, развитие экономики, загрязнение окружающей среды, антропогенное воздействие, здоровье человека.

Legal Issues of the Economic Support of Environmental Management on the Example of the Best Available Technologies

Kudelkin Nikolay S.
Leading Research Scientist of the Department of Environmental, Land and Agrarian Law
of the Institute of State and Law of the Russian Academy of Sciences (ISL RAS)
PhD (Law)

The environment in the Russian Federation is exposing to a high level of negative impact from human activities. Analysis of legal regulation of environmental protection shows that minimizing and preventing negative impacts on the environment is a difficult task. To solve this issue, a new approach to the implementation of various activities is needed, including measures such as the introduction of the best available technologies in the economic process. A number of legislative changes are proposed, aimed at creating a legal basis for state support for enterprises that manufacture «environmental friendly machines and equipment».

Keywords: economic support, environmental protection, best available technologies, ecological engineering, economic development, environmental pollution, anthropogenic impact, human health.